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LA HISTORIA FRENTE AL BICENTENARIO s ENTREVISTA CON MARIA SAENZ QUESADA



TENIA 87 AÑOS



“Es necesario abordar los años 70”



Falleció el escultor Mariano Pagés



Continuación de la Pág. 1, Col. 5 y siguió colaborando hasta 1985, cuando asumió el cargo de subdirectora que tuvo hasta este mes. En esos años, varios de sus artículos en la revista crecieron hasta convertirse en libros. “Me formé mucho a través de las posibilidades que ofrecía la revista, porque a Félix Luna le interesaba tanto la gente consagrada como los nuevos entusiastas de la historia”, dijo. Ahora, Sáenz Quesada, ex secretaria de Cultura de la ciudad, aspira a que su impronta en Todo es historia pase por ampliar la mirada a los países latinoamericanos y renovar el vínculo con los lectores a través de Internet. Cuenta que es “incesante” el tránsito de lectores en la redacción, que acceden al servicio de consulta y fotocopiado, sobre todo de los números que llama “clásicos”: el dedicado a la historia de la Suprema Corte, otro sobre la Campaña del Desierto, todo lo que se publique sobre los masones y sobre los jesuitas, “que aparecen envueltos por el misterio”, y la Patagonia, “que tiene un especial atractivo, por lo que tiene de confín”. –En algún momento, hubo un debate fuerte que oponía academia vs. historia de divulgación. ¿Cómo se ubica usted en esa discusión? –Hoy se tiene conciencia clara de que la historia académica debe ser también comunicada al lector común, a la gente culta, al estudiante, al interesado por su país. Porque si no, otro lo va a hacer. Y lo van a hacer seguramente con intereses parciales o más bastardos, no con el interés que debe guiar al historiador, que es lograr la verdad en la medida de lo posible. Cuando nos acercamos al Bicentenario, creo que esta diferencia entre quien comunica y divulga con un interés por la verdad y por la seriedad,



MIGUEL ACEVEDO RIU



Sáenz Quesada es hoy directora de Todo es historia, lugar que ocupó Félix Luna durante 42 años y aquel que lo hace con intereses partidistas o personalistas se va a ver claramente. –¿Qué análisis hace del interés de la historia y el periodismo por abordar el pasado reciente? –Me parece natural. La violencia en la Argentina y en otros países, en los años 70, es un objeto apasionante y doloroso, porque las heridas son muy recientes. Hay que recordar que de aquellos hechos han pasado ya los 30 años que antes se consideraban de rigor para abordar el pasado, y es necesario tratarlos. Como historiador, uno sabe que son trabajos que luego van a ser superados cuando aparezca mayor



MARIA SAENZ QUESADA DIRECTORA DE TODO ES HISTORIA



Profesión: historiadora. Edad: 69 años. Nacida en: Buenos Aires. Licenciada en historia, escribió, entre otros títulos, Mujeres de Rosas (1991), Mariquita Sánchez, vida política y sentimental (1995), La Argentina, historia del país y de su gente (2001) y La Libertadora. De Perón a Frondizi, 1955-1958 (2007). Es asidua colaboradora de LA NACION desde 1995. Fue secretaria de Cultura de la ciudad de Buenos Aires.



documentación. Pero no sólo debe dejarse este campo al periodismo, sino que el historiador profesional también debe intervenir. –¿Hay también diﬁcultades para mantener una distancia emocional y política en estos temas? –Sabemos que el historiador no puede ser una persona aséptica, no conviene que lo sea. Su compromiso con la historia contemporánea de su país es positivo. Es necesario abordar esa historia con honestidad intelectual, informar al lector la postura política que uno tiene. Luego, tratar de ver dónde está la verdad con la mayor honestidad posible. –¿Con qué orientación usted



Presencia de la fe en las calles
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JUAN AGUSTIN HARISPE, falleció el 21-12-2008. Querido Agustín, tu hermanita Delfina y tus padres te tenemos presente en cada momento de nuestras vidas. Te amamos MARTHA PAULA BAZZI. En el 60 aniversario de tu fallecimiento, tu hermana Raquel y toda la Fundación Spinetto te recuerdan con mucho cariño RITA MIGUENS de ELMO, q.e.p.d., falleció el 21-122006. - En este tercer aniversario quería que sepas lo mucho que te quiero, no puedo expresarlo en palabras, sólo puedo decirte que voy a olvidarte cuando se acabe mi vida. No sabía que era amar hasta que Dios te puso en mi camino y no tenerte es como vivir sin oxígeno. “Hacia donde vaya llevaré tu mirada y hacia donde camines llevarás mi dolor” (Pablo Neruda) Siempre tuyo. Elmo Roberto Luis



JORGE



ROUILLON Y un cantor tanguero dio un enfoque positivo a “Cambalache”: “Que el mundo fue y será una maravilla ya lo sé. [...] Cada día es un regalo de Dios para hacer el bien”.



La obra del artista recorrió el mundo Una vida consagrada al arte, al que se dedicó con profunda vocación y entrega, signó la vida del escultor argentino Mariano Pagés, fallecido a los 87 años en esta ciudad. Sus obras recorrieron el mundo y han sido expuestas en Italia, Inglaterra, Alemania, España, Suecia, Brasil y Estados Unidos, entre otros países. Pagés había nacido el 6 de enero de 1922, en San Juan, y se recibió de profesor de escultura en la Academia Provincial de Bellas Artes de Mendoza. Supo desde joven que había nacido para ser artista. “Mi inclinación por la escultura fue siempre neta. Sin duda, me parece que nací solamente para eso”, confesó una vez. En su obra, la ﬁgura humana fue una constante, a través de una amplia gama de materiales, como la piedra, la madera, la cerámica, el bronce. Y manejó con solvencia distintas escalas: desde una pequeña escultura hasta un monumento. En 1949, realizó en piedra el monumento conmemorativo al cacique Guaymallén, en Mendoza. Y en 2000, hizo el monumento en bronce a Carlos Gardel, emplazado en el Abasto porteño. En 1960, obtuvo una beca del Fondo Nacional de las Artes,



Breves



ACTUALIDAD RELIGIOSA



a presencia de Dios irrumpe en las calles de distintos modos en estos días de ﬁestas religiosas. Mañana, a las 19.30, la Asociación Amigos de la Avenida de Mayo inaugurará un pesebre de 25 ﬁguras de tamaño natural en la intersección de esa importante vía con la calle Luis Sáenz Peña. Son obra del escultor Fernando Pugliese y las bendecirá el obispo auxiliar Eduardo García. La lluvia de anteayer postergó la inauguración. En la ocasión habrá un concierto navideño: cantará Zamba Quipildor y bailarán cien jóvenes coyas. Y la asociación entregará presentes a ﬁguras que dan idea de una buena vida familiar: el humorista Luis Landriscina; el fundador de la Red Solidaria, Juan Carr; el dibujante Manuel García Ferré; el futbolista Héctor Scotta, que donó una imagen de la Virgen para las Malvinas, y el cantautor Mario Clavell. En la Avenida de Mayo se podrán escuchar por altavoces canciones religiosas que acaba de componer este artista de 87 años. Entre ellas, “Siempre a tu lado”, “Jesús” y “Dios, tu amigo mejor”. Mañana y pasado mañana habrá pesebres vivientes itinerantes en zonas de Tribunales y Congreso, al tiempo que mañana, a las 17, un coro de niños entonará villancicos en la estación Retiro. El padre Esteban Sacchi hace conﬂuir en ese coro chicos del centro (colegio Mallinckrodt), de Flores (parroquia Virgen Inmaculada), de Barracas (colegio del Buen Consejo) y de la villa 21 (parroquia de Caacupé). La Vicaría para la Pastoral, con el



cree que el país debería encarar el tiempo del Bicentenario? –Con una mentalidad abierta, desprovista de prejuicios. Trataría de mirar este proceso con tolerancia, conociendo que no hay santos ni seres malvados, sino seres humanos puestos en coyunturas cuyo desenlace no conocen, que en algunos casos son ﬁguras notables. –Parece haber un espíritu más pesimista en estos días. –Sí, no creo que debamos ponernos frente al Bicentenario en una actitud de que somos un país fracasado; que lo único bueno es lo que pasó en 1910, como dicen ciertos sectores, o que todo lo malo sucedió en 1910, como dicen en las esferas oﬁciales. Tener un espíritu de equilibrio y de optimismo. Estamos tan necesitados de replantearnos nuestras instituciones, si vamos a respetarlas más o si vamos a convertirnos en un país de gente dividida y enfrentada. Somos un país sectorial, corporativo, un país crispado. Creo que sería un buen momento para buscar alguna concordia en la mirada objetiva, optimista y también emotiva sobre lo que pasó en 1810. Cada uno puede encontrar el modo de vincularse con esa época, con el propio gusto por ser argentinos, algo que también vale la pena decir. –¿Qué impronta le gustaría darle a la revista con su dirección? –Creo que debe mantener las líneas generales que le dio Félix Luna desde su fundación. Primero, estar centrada en la historia argentina, pero a mí siempre me interesó introducir temas de historia latinoamericana, sobre todo de los países vecinos. Otro punto es extender nuestra relación con los lectores a través de la página web. Y vamos a continuar con esta característica que le dio Luna de ser una revista nacional y federal, con la historia de las provincias escrita por la gente del lugar.



11



gobierno local, organizó pesebres en seis plazas de distintos barrios, desde el parque Rivadavia hasta las barrancas de Belgrano. Además de misiones en hospitales, el arzobispado porteño instaló, junto a un pesebre, una carpa misionera en la plaza Constitución, para dar bendiciones, escuchar inquietudes, mirar ﬁlms religiosos. La presencia en la calle de la fe sorprende a los transeúntes con esas propuestas. Más allá de estas concreciones, el arzobispo de la Plata, monseñor Héctor Aguer, reﬂexionó sobre la proyección cultural de la Navidad y estimó que “no se ven muchos pesebres”. Ahondó en su sentido: la ternura del pesebre, con un bebe inerme, “está indicándonos lo que es la ternura de Dios por los hombres”. Esta semana hubo otras ﬁestas religiosas en las calles. El movimiento Jabad Lubavitch hizo una frente a ATC para el encendido de las velas de Janucá. La hizo allí por 25° año consecutivo e instaló luminarias en otros 15 puntos de la ciudad. El jefe de gabinete del gobierno porteño, Horacio Rodríguez Larreta, encendió la vela piloto. “Hoy salimos a la calle para mostrar toda la fuerza que tiene el judaísmo”, se dijo. Y un cantor tanguero dio un enfoque positivo a “Cambalache”: “Que el mundo fue y será una maravilla ya lo sé [...] Cada día es un regalo de Dios para hacer el bien.” Así celebraron los ortodoxos del rabino Tzvi Grumblatt. Al día siguiente, el rabino Sergio Bergman encabezó otro acto por Janucá en las barrancas de Belgrano.



[email protected]



PROYECTO GANADOR



Un monumento para celebrar la paz La obra Trinchera de encuentro, de los arquitectos y artistas chilenos Cristian Olivos Valenzuela y Emilio de la Cerda, ganó el concurso binacional Monumento a la Integración Argentino-Chilena, con un premio de 10.000 dólares y la realización de la obra, que se construirá en la Patagonia.



PREMIO CORTAZAR



Distinguen al escritor Juan Sasturain La Cámara Argentina del Libro otorgó el premio Julio Cortázar al periodista y escritor Juan Sasturain, en reconocimiento a la labor de difusión del libro y la lectura en el programa Ver para leer. Instituida en 1997, la distinción reconoce a personalidades y medios de comunicación que colaboran con el fomento de la lectura y promueven la actividad editorial. FUNDACION VICTORIA OCAMPO



Concursos de cuento y de poesía La Fundación Victoria Ocampo informó que recibe hasta el 31 de este mes originales para los concursos de cuentos Nelly Arrieta de Blaquier y de poesía Alejandro Ramos. Informes: fundacio@ victoria ocampo.com, teléfonos: 4804-1344 y 4382-6030.



ARCHIVO



Mariano Pagés que le permitió ampliar sus conocimientos y perfeccionarse en Europa. El mismo organismo publicó en 1987 una edición crítica de sus trabajos, con el análisis de Rafael Squirru. A su pasión por el arte unía una sentida vocación por enseñar. Fue profesor de escultura en la Escuela Manuel Belgrano y en la Universidad de Cuyo, y dirigió la Escuela de Artes en San Juan. Recibió varios reconocimientos, como el Gran Premio de Honor Presidencia de la Nación, en 1962; el primer premio del 47º Salón Nacional de Bellas Artes y el premio Konex en cerámica, en 1982. En 1996, viajó a Alemania, donde hizo una exposición de esculturas. Su última muestra fue en la catedral de La Plata, en 2005, con obras en cerámica y piedra. Sus restos fueron cremados ayer.



Culto católico Santoral. San Pedro Canisio, primer jesuita de lengua alemana, nació en Nimega, Holanda, en 1521. Fue superior en la Compañía de Jesús. Entre sus escritos, es célebre el Catecismo. Liturgia. Hoy se leen el Cantar de los Cantares (2, 8-14) y el Evangelio de San Lucas (1, 3945). 
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Madrugar para estudiar: ¿es necesario? 

conducirá a asumir, luego, sus pro- pias decisiones en forma responsa- ble. Instalar rutinas en la escuela tiene como fi










 








Que es necesario apoyar a las familias en los trámites 

1 mar. 2018 - al habitacional no deberá rebasar el 30% de la superficie total de construcción existente en la planta baj










 








Que, es necesario encargar el Desjacho deI 

Tesoro Péblico ni daré derecho a exoneracién o Iiberaciön de impuestos aduaneros de ninguna clase o denom inaciön. com u










 








¿Es necesario ser competitiva para triunfar? 

Gabriela Es posible que seamos más sibilinas si nos lo proponemos, pero en la sociedad mo- derna nos encontramos de todo










 








INFORMACIÃ“N RELEVANTE Es requisito necesario 

El generador acepta tarjetas de crÃ©dito y dÃ©bito. (VISA, MASTERCARD,. AMERICAN EXPRESS, DISCOVER NETWORK Y DINERS CLUB










 








¿Los 70, en retirada? 

14 sept. 2014 - Mientras el kirchnerismo nun- ca dejó de tener prejuicios sobre la seguridad, el tigre- nse Sergio Massa










 








Que, es necesario reyular aquellos casos espedales 

N4 .174-2O06-V IVIENDA. Que, mediante Resolucién ... v a o,. #. < * œ. A. * ' k. 










 








es necesario presentar una identificación con fotografía 

OTHER ACCEPTABLE PHOTO IDS: • Neighborhood Association ID. • Public Assistance ID (Social Security or other Social Servi










 








UNA RECOMENDACIÓN QUE ES NECESARIO ... - ObreroFiel 

En su primera epístola el apóstol Pedro les ruega a los creyentes en Cristo que, por su bien espiritual, se abstengan de










 








El número necesario a tratar (NNT) y número necesario ... - Medigraphic 

Hematología Perinatal. Instituto Nacional de Perinatología. Medicina Transfusional y Banco de Sangre. Médica Sur.Fundaci










 








50% -70% -70% 

5 ago. 2019 - Pack 24 x 33 cl. (El litro a 1,64€). EL PACK. 12€. ,96. REFRESCO “FANTA”. Limón, naranja o naranja zero. P










 








70. 

bre de pgic010gía genética. Coti el correr de los años, se logra un mayor equilibrio de la función cognoscitiva. El niño










 








1. Si fuera necesario incluir los efectos de los asentamientos ... 

porción creativa del diseño? Concepción Estructural. 4. ¿Qué etapa del diseño de una estructura define el potencial de l
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http://portal.sre.gob.mx/imr/pdf/IndiceCOSONO2.pdf n) Olga Pellicer (comp.), Voz de México en la Asamblea General de la.










 








IY j Que, en consecuencia, es necesario hacer 

'aria Iu: Arliculo tlnico.- Modificar el numeral 5.2,2,5.2, de la Difectiva de Austeridad y. Racionalidad en el Gaslo pa










 








Guía PARA ABORDAR POLÍTICAS PÚBLICAS 

AMEN. TALES SOBRE EL ENFOQUE DE GÉNERO P. ARA. ABOR. D. AR POLÍTIC. AS PÚBLIC. AS. Conceptos fundamentales sobre el enfo










 








Comer bien para vivir sano hasta los 110 aos ... - WordPress.com 

Hi My name is Travis Rios and i'm here to tell you my opinions on this remarkable book written La dieta de la longevidad










 








Alternativas para abordar los desafíos de la protección ... - Cieplan 

Bahamas, Barbados, Belice,. Brasil, Dominica ...... basado en el rendimiento global de la economía (por ejemplo el creci










 








Es necesario aclarar que para toda afiliación por 

o Fotocopia del fallo de divorcio para matrimonio civil o cesación de efectos civiles para matrimonio católico, en caso










 








N° l74 -2011-VIVIENDA CONSIDERANDO: Que, es necesario 

Li ma, l7 ce a:¡::sto ce 20ll. CONSIDERANDO: Que, es necesario designar al señor Roberto Martin Sala Rey como nuevo resp










 








El número necesario a tratar (NNT) y número necesario ... - Medigraphic 

úlcera péptica de protones .... Alonso-Ruiz A, Pijoan JI, Ansuategui E, Urkaregi A, Calabozo M, ... Coleman C, Moore M.










 








IY j Que, en consecuencia, es necesario hacer 

NQ313-2006-1I11ENDA. Lima, 29 de setiembre de ... para el aho 2006, dispone que, sölo se podrén autorizar Ios viajes en










 








ncsd escuela: si marco esta respuesta no es necesario 

Healthcare/Immunization Referral. â–¡ Other: â–¡ Domestic Violence Program. Please send this completed and signed form t










 








El dilema de la ciberpaternidad: ¿es necesario saberlo todo? 

18 may. 2013 - necesario saberlo todo? Las redes sociales permiten a los padres tener mucha información sobre la vida de
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